

En la coalición hubo molestia por el tono que utilizó el Presidente para emplazarlos: Oposición se aleja de posibilidad de acuerdo previsional y afirma que Gobierno cedió a críticas del PC

En el sector acusan que la postura del Ejecutivo responde a los cuestionamientos de su flanco izquierdo, liderados por el exalcalde Daniel Jadue, a las tratativas. El mandatario moderó ayer sus dichos.

J. P. GUZMÁN Y C. CASTILLO

No cayeron bien en Chile Vamos los dichos del Presidente Gabriel Boric quien, en medio de una semana clave en la negociación por la reforma previsional, el lunes emplazó a la derecha a ceder en mayores puntos y reforzó sus críticas contra las AFP. "Ustedes pueden ver que el Gobierno ha estado dispuesto a ceder en posiciones. ¿En qué ha cedido la derecha hasta el día de hoy?", dijo el mandatario junto con reafirmar la postura de que el proyecto debe incluir un componente de solidaridad, todo acompañado de un vehemente tono.

Ayer en los pasillos del Congreso, la mayoría de los congresistas de Chile Vamos a los que se les preguntaba decían, en reserva, que la posibilidad de un acuerdo se había alejado e incluso había alguno que respondía que "se había caído totalmente". Todo esto, luego de que el senador y presidente de la comisión del Trabajo, Juan Antonio Coloma (UDI), acusara al Gobierno de haber "desahuciado" la negociación.

Y es que la lectura que hacen es que el mandatario cedió a las presiones del PC, en donde ha habido fuertes críticas al proyecto, pese a que la ministra del Trabajo y militante comunista, Jeannette Jara, es la encargada de las tratativas.

"El Presidente Boric lo que hizo fue boicotear el acuerdo de pensiones porque no fue capaz de enfrentar al Partido Comunista. Bastó un tuit del alcalde Jadue (...), lo que ocurre aquí es una situación más grave porque a un año y dos meses del fin de su mandato al mandatario se le nota el síndrome del pato cojo. Ha dejado de mandar y ha perdido la capacidad de influir en sus parlamentarios", aseguró ayer el secretario general de la UDI, el diputado Juan Antonio Coloma.

Además, los jefes de las tres bancadas de diputados de Chile Vamos —Ximena Ossandón (RN), Gustavo Benavente (UDI) y Jorge Guzmán (Evópoli)— leyeron ayer una declaración en la sesión de la Cámara en la que afirman que "con sus intempestivas declaraciones, el actual mandatario erosiona cualquier posibilidad de acercar posiciones entre las distintas fuerzas políticas con representación parlamentaria, demostrando con ello una preocupante y brutal falta de liderazgo político y de gobernabilidad".

Además, reiteraron que han estado disponibles para "construir una reforma", pero "el Ejecutivo, a través del Presidente de



MOLESTIA — Ayer los senadores de la UDI emplazaron al Presidente a clarificar si quieren el acuerdo.



ALMUERZO — La bancada de diputados PC (en la foto algunos de sus miembros), que han criticado el proyecto que negocia el Gobierno, almorzó ayer con la ministra Jeannette Jara (ver nota secundaria).

la República, ha optado por enturbiar el debate y desestimar las posiciones ajenas".

Senador Coloma emplaza al Gobierno

Luego, en la tarde, la bancada de senadores de la UDI reafirmó sus críticas en un punto de prensa. El propio Coloma emplazó al Gobierno y dijo: "Si no quieren esta reforma porque tienen problemas internos, bueno, no sigan con ella, pero no traten de echarles la culpa y la responsabi-

lidad a quienes objetivamente no la tienen".

A esto, la senadora integrante de la comisión de Trabajo Alejandra Sepúlveda (ind.-FRVS), replicó que "el senador Coloma interpretó muy mal las palabras del Presidente, creo que había alguien más nervioso de lo necesario. (A) lo que llamó el mandatario fue a ponernos de acuerdo, entonces pido tranquilidad".

Mientras que el senador Ricardo Lagos Weber (PPD), quien si bien no forma parte de la instancia asiste con regularidad,

aseguró que "no hay que buscar responsabilidades afuera, acá hay maximalistas en ambos lados que quisieran que no hubiera un acuerdo por razones netamente políticas. No pongamos excusas".

Dentro del oficialismo hay congresistas del Socialismo Democrático que reconocen en reserva que el tono del mandatario no fue el mejor para el momento de las negociaciones y apuntan a las presiones del PC.

Pese a ello, Coloma Correa explicó que hoy la comisión de

Trabajo sesionará a las 12:30 para discutir un planteamiento del Gobierno sobre la PGU que estaba pendiente y, luego, habrá espacio para discutir indicaciones. Cabe recordar que la propia ministra Jara redujo expectativas y habló de la posibilidad de un "acuerdo acotado" esta semana.

El cambio de tono del Presidente

Eso sí, ayer el propio Presidente Boric moderó el tono con respecto a lo dicho el lunes. En una actividad con cerca de 200 alcaldes volvió a referirse a la negociación y dijo que "siempre en los últimos minutos aparecen todos los incentivos para echarlo por la borda y se tensiona al máximo. Pero no me cabe duda de que, en el Congreso Nacional, se ha hecho un gran esfuerzo para que se realice una reforma de pensiones".

E insistió en que "luego de más de dos años estamos cerca de llegar a un acuerdo (...), no me cabe duda de que quienes están en estas conversaciones van a poder poner en el centro a las personas".

No obstante, emplazó a los ediles presentes a que "hablen con sus parlamentarios, que interpelen constructivamente a sus parlamentarios, y que les exijan llegar a un acuerdo".

Por su parte, la vocera (s) Aisén Etcheverry también se refirió al tema y sostuvo que "mientras esté la posibilidad de mejorar las pensiones que son mixtas, nosotros vamos a estar sentados en la mesa tratando de conseguir y construir esos acuerdos".

Analista plantea que mandatario "necesita" al PC

Para José Francisco Lagos, director ejecutivo del Instituto Res Pública, "el Presidente constantemente juega un doble rol: de intentar hablarle a su núcleo duro y de intentar gobernar Chile".

Agrega que "en algún momento se entrapa en ese doble esfuerzo, porque los sectores más dogmáticos de su coalición defienden posiciones que están alejadas de las urgencias que demandan los chilenos".

Kenneth Bunker, académico de la U. San Sebastián, agrega que, a su juicio, el mandatario "necesita" del PC para gobernar, por lo que es importante para él que "se sienta cómodo y, por lo tanto, se tiene que alinear o no criticarlo, mantenerse más bien a un margen de las discusiones más polémicas que involucran al PC".

“Luego de más de dos años estamos cerca de llegar a un acuerdo (...), no me cabe duda de que quienes están en estas conversaciones van a poder poner en el centro a las personas”.

GABRIEL BORIC
 PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

“Si no quieren esta reforma porque tienen problemas internos, bueno, no sigan con ella, pero no traten de echarles la culpa a quienes objetivamente no la tienen”.

JUAN ANTONIO COLOMA CORREA (UDI)
 PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE TRABAJO DEL SENADO

“No hay que buscar responsabilidades afuera, acá hay maximalistas en ambos lados que quisieran que no hubiera un acuerdo por razones netamente políticas. No pongamos excusas”.

RICARDO LAGOS WEBER (PPD)
 SENADOR

“El senador Coloma interpretó muy mal las palabras del Presidente, creo que había alguien más nervioso de lo necesario. (A) lo que llamó el mandatario fue a ponernos de acuerdo”.

ALEJANDRA SEPÚLVEDA (FRVS)
 SENADORA DE LA COMISIÓN DE TRABAJO

“Con sus intempestivas declaraciones, el actual mandatario erosiona cualquier posibilidad de acercar posiciones, demostrando con ello una brutal falta de liderazgo”.

BANCADAS DE DIPUTADOS
 DE CHILE VAMOS

“Mientras esté la posibilidad de mejorar las pensiones que son miserables, nosotros vamos a estar sentados en la mesa tratando de conseguir y construir esos acuerdos”.

AISÉN ETCHEVERRY
 VOCERA (S) DE GOBIERNO